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习近平主席在2019年
新年贺词中，向快递员、
环卫工人、出租车司机以
及千千万万的劳动者送上
了温馨的问候，令人感动
不已。在这个属于奋斗者
的新时代，个人的小愿
望，连接着国家的大发
展。新年伊始，我们走访
了几位快递员、环卫工人
和出租车司机，听他们畅
想自己的2019……
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我是一名基层的快递姐，
现在和丈夫在长堎镇文化大道
上经营着一家快递超市，每天
工作虽然辛苦，但日子过得很
充实。

今年 28岁的我从事快递行
业近两年了。每天帮客户取
件、寄件，从早上 6 点忙到晚
上 11 点，平均每天收寄快递
600 余 件 ， 要 是 遇 上 “ 双 十
一”、“双十二”，每天就有2000
多件。

习近平主席在新年贺词中
提到了我们基层的快递员，说
我们是美好生活的创造者、守
护者。在这个寒冷的冬天，这
让我感到特别温暖。

新的一年来了，自己有不
少愿望和打算。首先，等超市
门口的马路拓宽改造完成之
后，我得好好把店里的东西再
理一理。超市前台的位置也要
挪一挪，腾出更多的空间。再
划出一些固定的区域来分放包
裹，这样就不会显得凌乱。为
了省去更多的人工，我准备在
原有两个快递柜的基础上，再
增加一个快递柜。

每天来我这里收寄快递的

人比较多。当客户寄送快递时，
我会要求其将快递开包，以便检
查、核实寄递物品。按照现在快
递实名制的要求，每一位寄件人
都需要出示身份证，可是仍然有
人忘记带身份证，这时候我总要
做很多解释工作。

每 天 一 大 早 ， 我 都 要 和
丈夫一起去领取来自各家快
递 公司的包裹，然后运送到
店里进行分发。不能直接送
达的就投放在店内的快递柜
等待领取，其余的就给客户
送 上 门 。 有 时 遇 到 问 题 快
递，我总是耐心平和地沟通。

收件、派件、寄件……每
天都是这样重复的工作，一年
下来除去春节期间放假，其余时
间我们夫妻俩都在忙碌。这两
年，我总觉得亏欠孩子们太多。
希望新的一年，能够抽出一些时
间多陪陪孩子，和他们一起分享
快乐成长的美好时光。

我们在奔跑，我们也是追
梦人。从事快递行业的人其实
和每个等待收取快递的客户心
情是一样的，就是希望每一件
快递都能够平安送达。

陈兴盛文/图

新的一年多陪陪孩子
■ 姚东琴 江西省南昌市 快递超市负责人

我负责锦里西路两侧大约
200 米的片段。每天来回巡视，
捡拾地上遗落的东西，活干
了，身体也跟着锻炼了。我现
在比在农村老家时还精神。

我有儿有女，都在成都安
了家。儿子做钢材生意，女儿
在医院工作。他们都很孝顺，
自己日子过好了，也想让父母
跟着享享福，就把我和老伴从
老家接到成都来。

3年前，我把家里4头牛卖
了，3 亩田也流转出去，无牵
无挂地来到城里。俺们农村人
闲不住，总想找点儿活干。我
就当上了环卫工，老伴在冒菜
馆做小工。

别看俺老两口的工作不起
眼，但收入比农村高多了。俺
一个月能挣 3000 多元，老伴一
个月也 2000多元，每月刨去600
多元房租和 近 千 元 生 活 费 ，
还 能 剩 下 不 少 呢 。成都市对
环卫工人很关照，每年都安排
体检，俺们也感受到了城市的
温暖。

扫马路不是轻松活，可不
敢马虎。锦里西路上种的都是
银杏树，一到深秋叶子黄了，
整条街看上去很美，城里人都
爱到这里照相。那些天可忙坏
了我，银杏落叶多，扫不过
来，只好搬救兵，临时叫来老
伴帮忙。女儿还特地给我买了
个手机，定了闹钟，每天 3 点
半就起床，赶来扫树叶。现在
叶子落光了，没那么多活了，
我起得稍晚，凌晨4点起床。

今年，老伴说不在冒菜馆
干了，跟我一起扫马路。我俩
一人一边，这样两个人都能轻
松些。在城里不为挣多少钱，
主要是想陪在儿女身边，不做
留守老人 ，互相还能有个照
应，不用他 们 节 假 日辛苦地
往老家跑。

要说我有啥新年梦想，那就
是我和老伴身体健康，晚年幸福；
儿女们做生意的，生意兴隆，财源
广进；在单位上班的，工作顺利，
升职加薪。

本报记者 王明峰文/图

在城里陪儿女幸福生活

■ 唐朝金 四川省成都市青羊区 环卫工人■ 唐朝金 四川省成都市青羊区 环卫工人

我 干 快 递 员 已 经 六 七 年
了，前年才从别处转到了现在
的公司，因为这里的运营模式
和奖励机制更合理一些，能多
挣钱。对咱老百姓来说，多挣
钱就是正事。

做快递员之前，我在北京
的一个单位里上班，工资也不
低，就是离家太远，很长时间
才能见一次媳妇和女儿，老人
要是有个什么事，根本就照顾
不了。于是我下定决心辞职。
回到滨州后，找工作也不容
易。后来我发现快递这活儿入
行简单，也不需要太高的技术
含量，只要勤快、不怕吃苦，
准能行。

一开始真是不入门，我就
多问、多学，后来越来越熟
练。每天忙忙活活的很累，但
咱 赚 的 不 就 是 个 辛 苦 钱 吗 ？
累，但心里踏实。

我包的那一片地方好多年
了，客户都和我很熟悉，也都
信任我。有时候我太忙，有人
发快递时我都不收钱，顾客们
就微信转账给我。也有个别人

特别不理解我们快递员的辛
苦，最难过是被客户投诉。有
一次，我把一个快件放在了云
柜里，客户自己输错了验证码
找不到货物，还投诉了我，但
我还是耐心解释。

听到习近平主席在新年贺
词中特意提到我们这个行业的
辛苦，我觉得特别温暖。

2019 年，我最大的愿望就
是希望房价能再落落。这些年
我还是租房子住，太希望能买
一套属于自己的房子了。

老人住在县里老家，身体
还不错。希望他们身体好，他
们没灾没病的，我在外面打拼
才能放心。

女儿18岁了，今年高考。特
别希望她能考一个好大学。我辛
苦赚钱就是为了能让孩子少受点
苦，过好点的生活，将来有出息。
女儿学文科，愿她能选一个理想
的专业。

我妻子在一家超市工作，
每天也挺累的。希望她在新的
一 年 里 工 作 顺 心 如 意，多涨
点工资。 寇海萍文/图

希望女儿考上好大学希望女儿考上好大学

■ 白长虹 山东省滨州市 快递员

每天凌晨5点就要起床，6点前
准时赶到保洁路段，再大的风雨，
我也会准时到岗，按时完成第一次
普扫。

说句实在话，环卫这份工作确
实很累很苦。不过，虽然苦累，却
与人们的生活息息相关；虽然脏、
险，却与城市的形象紧密相连。

“白领”有人争着当，我们这些
“黑领”职业也同样需要人去干，
每次看着人们走在清扫干净的街道
上，我心里就很满足。

这几年，市民的整体素质提高
了，随手扔垃圾的人越来越少，嗑
着瓜子、在公交车站候车的乘客紧

紧攥着手中的瓜子皮；街道上抽烟
的男士主动将烟头熄灭放在环卫
簸箕里。特别是随着北京市整治
专项行动的持续推进，胡同里的私
搭乱建没有了，围墙亮出来了，这
让我们环卫工人的清洁工作变得容
易些了。

最令我觉得温暖的是，社会各界
对环卫工人的关爱越来越多。我所在

的万寿路街道就开了一家“幸福餐
厅”，考虑到很多清洁工劳作后无处
就餐，该餐厅不仅热情欢迎我们，还
专门提供免费粥和水果。每逢寒冬酷
暑，一些沿街商家都会给环卫工人提
供清洁的饮用水。还有环卫工人爱心
驿站，里面可以提供临时休息、免费
开水、手机充电等服务。这些点滴的
细节，传递的是社会对劳动的尊重，

对环卫工人的认同。
习近平主席发表的新年贺词里

提到了环卫工人，我的心里很暖，
觉得这份工作有价值。我深深地感
到，北京这座城市越来越有温度。

每个人都有新年愿望，听说符
合条件的非京籍市民家庭将会有越
来越多的机会通过公租房解决居住
问题，我也希望能够申请上公租
房，这样儿子就能来京团聚了，学
习环境也会更好。我也希望孩子们
能好好读书，以后靠知识挣钱。

愿我们的国家一年更比一年好。
只有国家好，老百姓的生活才能好！

本报记者 贺 勇文/图

那天正载着顾客行驶在路上，收
音机里传出习近平主席的新年贺词：
这个时候，快递小哥、环卫工人、出
租车司机以及千千万万的劳动者 ，
还在辛勤工作，我们要感谢这些美好
生活的创造者、守护者。大家辛苦
了。听到这句话时，心里涌出一股暖
流。车上的顾客也说：“听，习近平
主席都给你们点赞了！”出租车司机
第一次出现在国家领导人的新年贺词
中，真幸福！

肯定我们出租车司机是美好生
活的创造者、守护者，让我分外自
豪。以我目前生活的边陲小城伊宁
市为例，我是最早的出租车司机之
一。20年来，以3辆出租车、150多
万公里的行驶里程，见证着这个城

市的飞速发展，而我们也成为城市
变迁中不可缺失的一部分。

20年前，我与妻子都从国有企
业下岗，东拼西凑借了10万元，买
了一辆夏利车。那时，伊宁市一套
100 平方米的住房也不过 5 万多元。
买车从事出租这一行，全家人都下
了很大的决心。当时虽然出租车比
较少，但人们消费水平低，打车的
人并不多，一月最多收入 3000 元。
虽然比工薪族高多了，可因为欠着

账，就不敢想买房的事。2004年以
后，随着经济社会的发展，城市人口
增长，大家收入逐步提高，尤其伊宁
作为旅游城市在全国被推广后，国内
外游客越来越多，出租车生意越来
越好。生活水平提高了，“打的”
已成平常事，我们开出租车的收入
也水涨船高，现在我家的房子都换
两套了。

买第一辆车时，全是借的钱；
换第二辆车时，借了一半，换第三辆

车时，一分钱也没借。我和妻子现
在就想好好享受生活。以前，出租
车司机如个体户一样，单打独干，散
兵游勇，没有集体感、认同感。现
在企业有商会，我们出租车司机由
出租车公司统一管理，上至国家政
策、下至行业规定，经常学习，更有
干劲。我现在只跑白班，晚上车租出
去。这样一来，每月收入不少于一万
元。

生 活 稳 定 了 ， 想 着 国 家 这
么 美 ， 我 却 没 时 间 去 看 看 ， 这
些 年 只 顾 着 挣 钱 了。今年，我打
算换一辆好车，带着家人到处转
转，为家人当一回司机兼导游。我
有这个底气。

徐 励文/图

我是上海近10万名出租车司机
中的一员，干这一行已有15年。

5年前，我在供职的公司发起成
立了一支雷锋车队，专门为重度残
疾人、养老院的孤寡老人提供爱心
服务。两年前，在上海市志愿者协
会的协调组织下，上海大众、强
生、海博3家出租车公司的雷锋车队
走到一起，成立了由200名出租车驾
驶员组成的“上海雷锋车队志愿者服
务队”，我有幸担任首任轮值队长至
今。

习近平主席在2019年新年贺词
中特别提及出租车司机，称我们是

“美好生活的创造者、守护者”，我

的心头热呼呼的,深感自己近 5年在
出租车行业带头“学雷锋”的努力
和心血没有白费。

两年多来，我们“上海雷锋车
队志愿者服务队”的参与方已从最
初的3家公司发展至5家公司，队员
由 200人发展到 400人，其中 300人
成为正规的注册志愿者。

几乎每个月，我们5家出租车公
司的雷锋车队都要走访一次养老院，
为老人们理发，与他们聊天。最隆重
的活动是每半年陪一些孤寡老人走出
养老院，免费出游一天。至于与一些
盲人和重度残疾家庭长期结对，为他
们提供约车服务，早已成为我们日常

“最普通”的义务。

2018 年，我们还参加了 6 月 21
日“世界渐冻人日”活动，为上海
渐冻人出行提供义务接送服务。每
次开展志愿服务之前，我们都要将
方方面面的安全因素考虑周全，因
为我们面对的是特殊人群，不能出
一丁点儿纰漏。

我们这群“城市骆驼”以闪光
的雷锋精神温暖社会，同样希望人
们更多地理解和帮助“城市骆驼”
这个群体。我个人还希望有一位更
年轻的队长接替我的职务，带领

“上海雷锋车队志愿者服务队”更好
地走向明天。

微 宇文/图

盼望能住上公租房
■ 李晓瑞 北京市万寿路街道 环卫工人

换辆好车带家人去旅行
■ 白 洁 新疆维吾尔自治区伊宁市 出租车司机

当好“学雷锋”的“城市骆驼”
■ 吴文根 上海 出租车司机
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